



Linke Liste Nürnberg, Humboldtstraße 104, 90459 Nürnberg

An den Oberbürgermeister  
der Stadt Nürnberg  
Dr. Ulrich Maly  
Rathausplatz 2

90403 Nürnberg

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

die LINKE LISTE Nürnberg stellt folgenden Antrag:

**Kinderhorte der Stadt Nürnberg haben einmal jährlich im Tiergarten gebührenfreien Eintritt. Die Stadt wird aufgefordert, über einen eventuellen Kostenbeitrag mit der Tiergartenleitung in Verhandlung zu treten.**

**Begründung:**

Bis zur Eröffnung der Deffinlagune hatten im Nürnberger Tiergarten die Kindergärten und Horte, also alle Kindertagesstätten, kostenfreien Eintritt.

In der neuen Gebührensatzung ist der Eintritt für die Kinderhorte nicht ausdrücklich geregelt. Zeitweilig lag die Entscheidungsgewalt bei den Eintrittskontrolleuren und es gab überwiegend kostenfreien Eintritt.

Inzwischen werden aber von den Hortkindern Eintrittsgelder in voller Höhe verlangt. Die Folge ist, dass die meisten Horte Abstand nehmen, den Tiergarten zu besuchen, da diese Gebühren nicht aufgebracht werden können. Für viele Familien der Hortkinder ist ein Tiergartenbesuch bei dem derzeitigen Einkommensgefüge und der nicht zu übersehenden Kinderarmut einfach zu teuer.

Auch eine wachsende Anzahl von Grundschulen verzichtet inzwischen auf einen Besuch des Tiergartens. Ein Grund dafür ist der bürokratische Aufwand mit den Bildungsgutscheinen für Schulausflüge. Bis zur Abrechnung müssen die Lehrkräfte oft die Gebühren auslegen.

Die Horte haben bisher den Tiergarten ausschließlich in den Ferienzeiten besucht, da der Betreuungsaufwand immens und während des Schulbetriebs und der erforderlichen Hausaufgabenbetreuung kaum möglich ist. Das wird auch weiterhin so bleiben.

Zum Bildungsauftrag gehört unumstritten auch der Besuch des Tiergartens. Ein jährlicher Besuch der Kinderhorte wäre dazu ein Beitrag und natürlich ein großes Erlebnis für die Nürnberger Grundschüler\_innen. Um das umzusetzen, muss der Eintritt jedoch für die ca. 90 Horte in Nürnberg wenigstens einmal im Jahr frei sein. Die Tiergartenleitung steht einer Regelung diesbezüglich sehr aufgeschlossen gegenüber und ist auch bereit, ihren Beitrag zu leisten.

Mit freundlichen Grüßen

*M. Pader*

Stadtratsgruppe der LINKEN LISTE Nürnberg